

PERAN MASYARAKAT DALAM MENINGKATKAN PEMBANGUNAN DIKELURAHAN PASANGKAYU

Hasbunallah AS¹, Ramli², La Kamadi³, Ishak Bachtiar⁴, Andi Rizal⁵

^{1,2,3,4,5}Jurusan Pendidikan Jasmani, kesehatan dan Rekreasi, Universitas Negeri Makassar

e-mail: hasbunallah.as@unm.ac.id

Abstrak

Tulisan ini bertujuan untuk memberikan pengalaman, gambaran, dalam bidang membentuk sikap mandiri dan tanggung jawab dalam pelaksanaan kegiatan di Masyarakat pasnag kayu dalam meningkatkan pembangunan. Kegiatan ini merupakan pengabdian kepada suatu masyarakat yang dilakukan di Kelurahan Pasangkayu, Kecamatan Pasangkayu, Kabupaten Mamuju Utara. Dimana kegiatan ini dilakukan secara kerjasama dengan mahasiswa Universitas Negeri Makassar Angkatan XLVIII Tahun 2023. Tujuan pengabdian ini sangat relevan dan memiliki potensi besar untuk memberikan manfaat kepada masyarakat di Kelurahan Pasangkayu. Implementasi ilmu yang diperoleh dari bangku perkuliahan melalui program kerja yang disusun dapat membantu meningkatkan partisipasi masyarakat dalam pembangunan kelurahan tersebut. Pengabdian ini dilakukan melalui beberapa tahapan kegiatan yang harus dilaksanakan yaitu peninjauan lokasi, observasi, perancangan, penyusunan program kerja, pelaksanaan program kerja yang terdiri dari pembuatan tanda pengenal rumah aparat pemerintah kelurahan, melakukan sosialisasi tentang bahaya narkoba, bakti sosial, melakukan kegiatan ramadhan, serta dokumentasi hasil kegiatan. Hasil kegiatan memberikan gambaran bahwa masyarakat dan aparat desa mengapresiasi kegiatan ini serta peran mahasiswa yang sangat membantu masyarakat dalam pembangunan kelurahan pasangkayu.

Kata Kunci: Masyarakat Pasang Kayu, Program Kerja, Pembangunan.

Abstract

This article aims to provide experiences, descriptions, in the field of forming an attitude of independence and responsibility in implementing activities in the Pasnag Kayu Community in improving development. This activity is a community service carried out in Pasangkayu Village, Pasangkayu District, North Mamuju Regency. Where this activity is carried out in collaboration with Makassar State University students Class XLVIII of 2023. The aim of this service is very relevant and has great potential to provide benefits to the community in Pasangkayu Village. Implementing the knowledge gained from lectures through prepared work programs can help increase participation in the sub-district development community. This service is carried out through several stages of activities that must be carried out, namely site inspection, observation, design, preparation of work programs, implementation of work programs consisting of making home identification signs for sub-district government officials, conducting outreach about the dangers of drugs, social service, carrying out Ramadan activities, and documentation of activity results. The results of the activity provide an illustration that the community and village officials appreciate this activity and the role of students who are very helpful in the development of the Pasangkayu sub-district community.

Keywords: Pasangkayu Communit, Work progra, Development

PENDAHULUAN

Partisipasi adalah peran serta seseorang atau kelompok masyarakat dalam proses pembangunan baik dalam bentuk pernyataan maupun dalam bentuk kegiatan dengan memberi masukan seperti pikiran, tenaga, waktu, keahlian, dan modal. Sumaryadi (2005:46). Pengertian ini harusnya melekat pada seluruh elemen masyarakat dalam proses perencanaan pembangunan desa. Dalam hal ini terdapat kesenjangan antara proses pembangunan dari pemerintah dengan kebutuhan masyarakat. Karena pada dasarnya proses perencanaan untuk pembangunan desa tidak lepas daripada partisipasi masyarakat itu sendiri (Kaehe et al., 2019).

Masyarakat diberi peran yang lebih besar dalam pembangunan daerah. Selain itu masyarakat dituntut berkeaktivitas dan berinovasi dalam mengelola potensi daerah serta memprakarsai pembangunan daerah. Sejalan dengan perkembangan kemampuan rakyat dalam pembangunan dan berkurangnya campur tangan pemerintah pusat terhadap daerah, maka pembangunan seharusnya diarahkan untuk merubah kehidupan rakyat menjadi lebih baik. Perencanaan dan implementasi

pembangunan seharusnya merupakan usaha untuk memberdayakan rakyat sehingga mereka mempunyai akses terhadap sumber-sumber ekonomi. Tujuan utama dari pembangunan yang dilaksanakan oleh pemerintah adalah untuk meningkatkan taraf hidup masyarakatnya (Gulyanto et al., 2022).

Berdasarkan Undang-Undang No 12 Tahun 2012 mengartikan pengabdian kepada masyarakat sebagai salah satu kegiatan sivitas akademika dengan memanfaatkan Ilmu Pengetahuan dan Teknologi guna mencerdaskan kehidupan bangsa dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Kemudian Menurut Direktorat Riset dan Pengabdian Masyarakat Universitas Indonesia, “Pengabdian kepada masyarakat merupakan kegiatan yang terdiri dari cara-cara dalam meningkatkan kualitas sumber daya manusia, dalam upaya pengembangan wawasan, pengetahuan, sampai upaya untuk meningkatkan keterampilan yang dilakukan oleh civitas akademika sebagai bentuk dharma bakti serta wujud kepedulian untuk berperan aktif meningkatkan kesejahteraan dan memberdayakan masyarakat luas terlebih bagi masyarakat ekonomi lemah”. Dalam hal pengabdian kepada masyarakat yakni menjalankan Tri Dharma Perguruan Tinggi yakni dengan kegiatan pegabdian kepada Masyarakat.

Secara Geografis Kecamatan Pasangkayu terletak di provinsi sulawesi barat, kabupaten mamuju utara. Nama pasangayu berasal dari kosakata bahasa kaili “Vovasanggayu” yang berarti sebuah poho. Sebutan Vovasanggayu lama kelamaan akhirnya mengalami perubahan penyebutan oleh masyarakat setempat sehingga menjadi pasangayu. Kecamatan Pasangkayu merupakan salah satu wilayah yang dipilih dalam melaksanakan pengabdiannya dan fokus kegiatan ini dilaksanakan di kelurahan pasangayu. Yang mana kelurahan pasangayu ini terbagi kedalam 7 dusun yakni, dusun tinapu, dusun labuang, dusun kampung tengah, dusun tanjung parappa, dusun tanjung babia, dusun salung gadue, dusun salu bulu. Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan selama 2 bulan lebih.

Kegiatan ini dilaksanakan pasca Covid 19. 2 tahun Indonesia dilanda covid 19 tidak ada kegiatan yang Pembangunan yang dilaksanakan di daerah-daerah. Dengan alasan ini kami berkeinginan untuk memajukan kelurahan pasangayu khususnya dengan mengadakan pengabdian terhadap masyarakat. Kegiatan kali ini akan dilaksanakan beberapa program kerja di kelurahan pasangayu yang mana mahasiswa yang sangat berperan dalam membantu meningkatkan peran masyarakat dalam meningkatkan pembangunan di kelurahan pasangayu

METODE

Metode pelaksanaan kegiatan terdiri dari beberapa tahapan yakni peninjauan lokasi, observasi, perancangan, penyusunan program kerja, pelaksanaan program kerja dan dokumentasi hasil kegiatan. Tahapan pertama dalam kegiatan ini adalah peninjauan lokasi dan observasi. Dalam kegiatan ini bertujuan untuk mengetahui masalah pada masyarakat di Kabupaten Mamuju Utara, Kecamatan Pasangkayu, Kelurahan Pasangkayu. Selanjutnya penyusunan dan pelaksanaan program kerja, kegiatan ini dilaksanakan di Kabupaten Mamuju Utara, Kecamatan Pasangkayu, Kelurahan Pasangkayu guna untuk mendiskusikan dan memberikan solusi kepada masyarakat mengenai permasalahan program kerja. Kemudian dalam melaksanakan kegiatan adanya dokumentasi yang merupakan salah satu bukti dari proses pelaksanaan kegiatan yang telah dilakukan di masyarakat Kelurahan Pasangkayu.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Program kerja yang dilaksanakan di dedikasikan untuk masyarakat Kelurahan Pasangkayu, yang dimana proker tersebut berangkat dari permasalahan mengenai kontribusi masyarakat dalam upaya pembangunan kelurahan pasangayu. Kegiatan program kerja yang dilakukan merupakan kegiatan yang telah mendapat izin dari pemerintah Kecamatan serta bergandengan tangan dengan pihak Kelurahan dan para kepala lingkungan atau kepala dusun yang ada di Kelurahan Pasangkayu.



Gambar 1. Pertemuan dengan Pak Lurah Pasangkayu

Setelah berkoordinasi dengan Kepala Kelurahan serta pihak-pihak terkait, kami melakukan Seminar Program Kerja untuk membahas program kerja yang akan dilakukan di Kelurahan Pasangkayu. Seminar ini dilakukan agar pemerintah kelurahan dan seluruh elemen masyarakat mengetahui terkait kegiatan pengabdian kepada Masyarakat selama dua bulan kedepan, serta memberikan kesempatan semua pihak untuk memberikan masukan dan saran proker.



Gambar 2. Seminar Program Kerja

Setelah dilakukannya seminar program kerja, kami pun melaksanakan kegiatan program kerja yang telah dipaparkan. Adapun program kerja kami yang pertama Jumat Bersih yang dilaksanakan setiap hari Jumat di Kantor Kelurahan Pasangkayu dan Program kerja kedua melakukan kegiatan renovasi pada PAUD Pratama Pasangkayu



Gambar 3. Proker Jumat Bersih dan Renovasi PAUD Pratama Pasangkayu

Selanjutnya Program kerja yang ketiga yaitu Sosialisasi Bahaya Narkoba, kegiatan Sosialisasi Bahaya Narkoba ini bertujuan untuk mengedukasi masyarakat tentang bahaya yang timbul jika kita menyalagunakan narkoba. Adapun program kerja keempat yakni kegiatan Safari Ramadhan Berbagi Takjil bersama Posko Tata Pemerintahan. Hal ini bertujuan lebih menyemarakkan ramadhan

dan bentuk terima kasih kepada masyarakat. selain itu bermanfaat sebagai sarana sosialisasi yang efektif dalam mengajak masyarakat untuk tak lupa berbagi di bulan suci ramadhan.



Gambar 4. Sosialisasi Bahaya Narkoba dan Safari Ramadhan

SIMPULAN

Berdasarkan hasil kegiatan pengabdian pada masyarakat dalam melaksanakan program kerja selama 2 bulan di Kelurahan Pasangkayu, diharapkan kegiatan yang telah dilaksanakan dengan Kerjasama mahasiswa UNM telah menyusun dan melaksanakan program kerja yang mana pembuatan tanda, kerja bakti di lingkup kantor Kelurahan Pasangkayu.

SARAN

Kami berharap besar dari proker yang telah kami lakukan dapat diteruskan dan dijaga oleh masyarakat. Dan semoga kedepannya melalui program kami, dapat menumbuhkan semangat masyarakat dalam menyukseskan arah pembangunan Kelurahan Pasangkayu menjadi lebih baik lagi.

UCAPAN TERIMA KASIH

Terima kasih kepada Rektor Universitas Negeri Makassar, Dekan Fakultas Ilmu keolahragaan atas izin melaksanakan pengabdian ini dan telah memfasilitasi kegiatan pengabdian ini, Serta terima kasih kepada pak lurah dan Masyarakat Pasang Kayu sehingga kegiatan PkM berjalan dengan baik.

DAFTAR PUSTAKA

- Gulyanto, B., Ansi, R. Y., Sambayu, H., & Desa, P. (2022). Peran Masyarakat Dalam Pemberdayaan Pembangunan Potensi Desa. 2(2), 162–167.
- Kaehe, D., Ruru, J. M., & Rompas, W. Y. (2019). Partisipasi Masyarakat Dalam Perencanaan Pembangunan Di Kampung Pintareng Kecamatan Tabukan Selatan Tenggara. *Jurnal Administrasi Publik*, 5(80), 14–24.
- Ulil Albab L Umar, A Dkk. (2021). Peranan Kuliah Kerja Nyata Sebagai Wujud Pengabdian Kepada Masyarakat Di Tengah Pandemi Covid-19 (Studi Kasus Iain Salatiga Kkn 2021). *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 39- 44.
- D Deviyanti. (2013). Partisipasi Masyarakat Dalam Pembangunan Di Kelurahan Karang Jati Kecamatan Balikpapan Tengah. *Jurnal Administrasi Negara* 1 (2), 380-394.
- A Muhtarom. (2016). Peranan Lembaga Pemberdayaan Masyarakat (Lpm) Dalam Pembangunan Di Desa Di Kabupaten Lamongan. *Jurnal Penelitian Ekonomi Dan Akuntansi* 1 (3), 182